

Franckesche Stiftungen zu Halle

A Short and Easy Way For The Palatines To Learn English. Oder Eine kurze Anleitung zur Englischen Sprach, Zum Nutz der armen Pfälzter/ nebst ...

London, 1710

VD18 90817141

Das Sechste Stück. Von Wörtern, damit sonderlich die Personen
angedeutet, und im Lateinischen Pronomina genennt werden.

Nutzungsbedingungen

Die Digitalisate des Francke-Portals sind urheberrechtlich geschützt. Sie dürfen für wissenschaftliche und private Zwecke heruntergeladen und ausgedruckt werden. Vorhandene Herkunftsbezeichnungen dürfen dabei nicht entfernt werden.

Eine kommerzielle oder institutionelle Nutzung oder Veröffentlichung dieser Inhalte ist ohne vorheriges schriftliches Einverständnis des Studienzentrums August Hermann Francke der Franckeschen Stiftungen nicht gestattet, das ggf. auf weitere Institutionen als Rechteinhaber verweist. Für die Veröffentlichung der Digitalisate können gemäß der Gebührenordnung der Franckeschen Stiftungen Entgelte erhoben werden.

Zur Erteilung einer Veröffentlichungsgenehmigung wenden Sie sich bitte an die Leiterin des Studienzentrums, Frau Dr. Britta Klosterberg, Franckeplatz 1, Haus 22-24, 06110 Halle (studienzentrum@francke-halle.de)

Terms of use

All digital documents of the Francke-Portal are protected by copyright. They may be downloaded and printed only for non-commercial educational, research and private purposes. Attached provenance marks may not be removed.

Commercial or institutional use or publication of these digital documents in printed or digital form is not allowed without obtaining prior written permission by the Study Center August Hermann Francke of the Francke Foundations which can refer to other institutions as right holders. If digital documents are published, the Study Center is entitled to charge a fee in accordance with the scale of charges of the Francke Foundations.

For reproduction requests and permissions, please contact the head of the Study Center, Frau Dr. Britta Klosterberg, Franckeplatz 1, Haus 22-24, 06110 Halle (studienzentrum@francke-halle.de)

urn:nbn:de:gbv:ha33-1-200816

general. prudent, verständig/ more prudent,
most prudent.

Das Sechste Stück.

Von Wörtern / damit sonderlich die Per-
sonen angedeutet / und im Lateinischen
Pronomina genennet werden.

54. I, Ich. we, wir /
Thou, du. you, ihr.
He, Er. She, Sie. they, sie.

55. Me, mir oder mich/ him ihm/ us, uns /
of me, von mir / of him, von ihm. of us,
von uns/ to me, zu mir. to him, zu ihm/
to us, zu uns.

of und from Siehe oben von diesem Wört-
lein.

56. You, euch/ ihr. them, sie/ denenselben.
her, ihr / of you, von euch/ of them, von
ihnen/ of her, von ihr/ to you, zu euch/
to them, zu ihnen / to her, zu ihr.

57. Merke noch das Wörtlein it, welches
so viel heist als es/ als/ it rains, es regnet/
it blows, es wehet. of it, dessen oder da-
von. what think you of it, was haltet ihr
dabon? to it, darzu. what say you to it?
was sagt ihr darzu? from it, dabon;
I come from it, ich kom dabon her.

58. My, mein. thy, dein. his, sein. her, ihr.
our,

our, unser. your, euer. their, ihr oder derer=selben. Hier ist zu merken / daß diese jezt genante Wörtlein niemahls alleine stehen / sondern mit andern Worten vorkommen / als: my father, mein Vatter. thy brother, dein Bruder. his sister, seine Schwester. her husband, ihr Mann. our horses, unsere Pferde. your horses, eure Pferde. their Country, ihr Vatterland.

59. Nachfolgende aber werden allezeit allein gebraucht / sonderlich wann man antwortet auff die Frage / wessen oder wem ist diß oder das? als zum Exempel: wem ist diß Buch / whose Book is that? Antwort: es ist mein / it is mine; thine, dein; his, sein. hers, ihrs. ours, unsers. yours, euers / theirs, ihrs oder ihr.

60. This dieser / diese / dieses. these, diese / that, jener / jene / jenes. those, jene

Diese werden gebraucht / eine Person oder das Ding damit anzuzeigen / als:

This Man, dieser Mann. that Man, jener Mann / these Men, diese Männer. those Men, jene Männer.

61. Who, wer oder welcher. Which, welcher / welche / welches. what, was, whom, wem welchen. that, welcher / welche / welches.

Diese beziehen sich auf die vorhergehenden Worte / als: the man who spoke with you, der Mann welcher mit euch gesprochen hat.

This